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Штормовой прогноз. СЕГОДНЯ в крае и Барнауле облачно 
с прояснением, по северным и восточным районам края дожди, 
грозы, град, местами сильные дожди. Ветер западный, 10-15 м/сек., 
местами порывы 17-22 м/сек. Температура днем +20-25.

В последующие двое суток местами небольшие дожди, грозы. 
Ветер юго-западный, 5-10 м/сек., при грозах порывы до 15-20 м/
сек. Температура ночью +8-14, днем +22-28.

Читателей информировали: Л. Ермолина, К. Сомов, В. Исаев, Т. Чуй,
А. Молодых, Е.Зеленова, Т. Логинова.

Олег МИКУРОВ, Андрей КАСПРИШИН (фото)
Трасса

АКТУ   ЛЬНОИтоги

«Наша задача – 
работать 
достойно»

Тот факт, что летняя 
жара – совсем не повод 

забыть о делах насущных, 
доказали депутаты краевого 

Законодательного Собрания. 
Перед летними каникулами 
они провели одну из самых 

насыщенных сессий за три с 
половиной года работы. 

О некоторых результатах 
деятельности сегодняшнего 
состава АКЗС рассказал пред-
седатель Алтайского краевого 
Законодательного Собрания 
Иван ЛООР.

- Иван Иванович, июньская 
сессия краевого парламен-
та была завершающей перед 
летними депутатскими кани-
кулами. Некоторые депутаты 
отправились в отпуск, другие 
решили в год выборов остать-
ся «в строю». Можете ли вы 
поделиться своими планами 
на лето? 

- Вы правы, время сейчас 
действительно горячее, поэто-
му многие мои коллеги реши-
ли не снижать темпа работы. 
Для меня лично летние депу-
татские каникулы всегда были 
условны – далеко не каждый 
год выпадала такая роскошь, 
как возможность отдохнуть. И 
в этом году «отпуск» начался 
с того, что я принял участие в 
совместном расширенном за-
седании совета при полномоч-
ном представителе президента 
Российской Федерации в Си-
бирском федеральном окру-
ге и совета межрегиональной 
ассоциации «Сибирское со-
глашение», которое прошло в 
Омске.

Большая работа сейчас по-

священа созданию народ-
ной программы, формирова-
нию народного бюджета: свои 
предложения могут вносить 
все жители края, начиная от 
простого труженика села и за-
канчивая главами сельсоветов, 
районов и городов. 

Если все-таки выдастся сво-
бодное время, хочется посе-
тить какой-нибудь из уголков 
нашего региона не по долгу 
службы, а просто потому, что 
в Алтайском крае множество 
прекрасных и интереснейших 
мест. В начале июля я с рабо-
чей поездкой побывал в Яро-
вом, где посмотрел пляжно-
оздоровительный комплекс, 
аквапарк и грязелечебницу. 
Впечатления остались исклю-
чительно положительные: на 
современном европейском 
уровне там можно и отдохнуть, 
и поправить здоровье. Яровое 
можно назвать одной из жем-
чужин для отдыха в нашем 
крае. Хотел бы сказать, что 
каждый район у нас по-своему 
уникален. И горные районы, и 
предгорья - все есть в Алтай-
ском крае. Это и Чарышский, 
Солонешенский, Алтайский, 
Смоленский, Красногорский 
и Змеиногорский районы. Это 
и Пещерский водопад в Зале-
совском районе, мормышан-
ские грязи в Романовском рай-
оне, лечебные озера Завьяло-
во, курьинское озеро Белое 
- перечислять можно беско-
нечно. Думаю, летом отдых и 
на Алтае может быть не менее 
полноценным, чем за предела-
ми края и России.

(Окончание на 2-й стр.)

«Денисовец» – – 
наш человек!

Несколько десятков ученых  
из Азии, Европы и Америки со-
брались на Алтае, чтобы обсу-
дить скучную на первый взгляд 
тему, ничего не говорящую 
обычным людям: «Переход к 
верхнему палеолиту в Евразии: 
культурная динамика и разви-
тие рода Homo». Но научную 
тему можно сформулировать со-
всем по-иному – как покушение 
на библейскую истину и мнение 
мировой науки о том, что Бог 
при сотворении мира создал 
одного человека. Оказывается, 
их было как минимум два... 

Находка в Денисовой пещере 
летом 2008 года фаланги мизинца 
маленькой девочки, жившей око-
ло 45 тысяч лет назад, опровергла 
устоявшиеся  утверждения о том, 
что первый человек вышел из Аф-
рики. Теперь можно утверждать, 
что современное человечество 
имело несколько предков. 

А денисовец, или человек 
алтайский (так назвали наход-
ку из Денисовой пещеры) - во-
все не потомок «первобытного 
Адама», вышедшего из Африки. 
Они с большой долей вероятно-
сти произошли от разных ветвей 
людского рода, расселившегося 
по планете в древности.

Неудивительно, что в работе 
симпозиума, работавшего на про-
шлой неделе рядом с Денисовой 
пещерой на берегу Ануя, прини-
мали участие не только археоло-
ги, но и палеонтологи, антропо-
логи, генетики, полинологи (спе-
циалисты по изучению пыльцы), 
геофизики, геологи. Кто-то даже 
пошутил, что пора приглашать 
стоматологов – ведь речь идет и 
об исследованиях зубов, обнару-
женных в алтайских пещерах. 

Но если говорить  серьёз-
но, то «героями дня» предста-
вительного научного форума 

Анатолий МУРАВЛЁВ, Евгений НАЛИМОВ (фото)   РЕПОРТ   ЖНеизвестный Алтай

Мировые светила археологии и генетики признали, что в Денисовой пещере 
несколько десятков тысяч лет назад проживал неизвестный науке подвид человека. 

Итоги исследований сенсационной находки обсуждали ученые 5-9 июля 
в Солонешенском районе на международном симпозиуме.  

были, конечно, генетики. 
В эксклюзивном интервью 

«Алтайской правде» Сван-
те Паабо, директор отделения 
эволюционной генетики Ин-
ститута эволюционной антро-
пологии имени Макса Планка 
из германского Лейпцига, от-
крывший сенсационный геном 
денисовца, в частности, сказал: 
«Два года назад российский ака-
демик Анатолий Деревянко пе-
редал нам для анализа малень-
кую косточку. Каково же было 
наше удивление, когда мы уви-
дели, что полученный геном не 
соответствует ни тому, что мы 
знали о человеке современного 
типа, ни о неандертальце. 

Полученные результаты пока-
зывали, что этот геном принадле-
жит ранее неизвестному типу лю-
дей, которые близки к неандер-
тальцу, но все-таки эта новая груп-
па людей имела длинную историю 
самостоятельного развития. 

(Окончание на 3 стр.).

 Германский генетик Сванте 
Паабо, который расшифровал 

геном человека алтайского. 

Человек жил в Денисовой пещере 280 тысяч лет назад.

Хорошие дороги - украшение 
любого региона да и государства 

тоже. Эту нехитрую мудрость 
особенно понимаешь, 

видя, какое масштабное 
строительство развернуто на 

трассе, соединяющей Барнаул 
с Новосибирском. 

- Нам нужно освоить в этом 
году 630 миллионов рублей, - 
рассказывает начальник Ново-
алтайского ДСУ-7 Сергей Сивец.  
– Объемы большие, поэтому за-
ключены субподрядные догово-
ра с другими организациями «Ал-
тайавтодора».  Вводимый нынче 
участок трассы расположен от 
Белоярска до поселка Казачий, 
уже освоено около 250 миллио-
нов рублей, здесь трудится около 
четырехсот человек, в том числе 
и студенческие строительные от-
ряды,  более ста единиц техники. 

Подсчитано: чтобы построить 
этот почти десятикилометровый 
участок, необходимо уложить 
только около 80 000 тонн асфаль-
тобетонной смеси, участок раз-
бит на несколько пусковых ком-
плексов. Два будут готовы уже в 
августе, а затем начнется  рекон-
струкция ныне существующей 
дороги 3 технической категории, 
будет проведена рекультивация 
земли. Это значит, что откосы но-
вой трассы будут выровнены и за-
сеяны семенами многолетней тра-
вы. А  движение автотранспорта 

СПРАВКА «АП» 

Реконструкция автомобильной дороги М-52 «Чуй-
ский тракт» началась в 2006 году. Сюда входят четы-
ре  транспортные развязки, два мостовых перехода, пять 
путепроводов и пешеходный переход. Это дорога 1Б ка-
тегории, четыре полосы движения с устройством раз-
делительной полосы, где предусмотрена установка ба-
рьерного ограждения. В тех населенных пунктах, через 
которые проходит трасса, - установка акустических 
шумозащитных экранов. В октябре текущего года в экс-
плуатацию будет введен последний участок этого мас-
штабного строительства.

КСТАТИ 
В ближайшие 10 лет объёмы до-

рожного строительства в России 
должны быть увеличены минимум в 2 
раза. Эту задачу озвучил лидер «Еди-
ной России» Владимир Путин в ходе 
межрегиональной конференции отде-
лений партии Уральского федераль-
ного округа. «Чтобы сконцентриро-
вать средства на строительстве и 
содержании дорог, мы приняли ре-
шение о создании федерального и ре-
гиональных дорожных фондов, - зая-
вил Владимир Путин. - До 2020 года 
в них будет аккумулирована очень 
значительная сумма – 8 триллионов 
рублей, в том числе в региональных 
фондах больше половины – 4,6 трил-
лиона рублей. 

Важно правильно расставить при-
оритеты. У нас не должна возникать 
ситуация, когда дорога подходит к 
районному центру или селу, а вну-
три там грязь и сплошные колдоби-
ны: не только проехать, пройти не-
возможно. Нужно исправлять эту си-
туацию». 

В Алтайском крае масштабная 
кампания по обустройству регио-
нальных и межмуниципальных дорог 
начнется уже в этом году. На июнь-
ской сессии АКЗС по инициативе 
«Единой России» были приняты по-
правки в региональный бюджет, в со-
ответствии с которыми на содер-
жание, ремонт, реконструкцию и 
строительство автомобильных до-
рог предусмотрено 1 миллиард 197 
миллионов рублей. Эти средства бу-
дут направлены на региональные и 
межмуниципальные дороги. Отме-
тим, что часть из них была отре-
монтирована еще в прошлом году: в 
рамках совместного проекта «Еди-
ной России» и «Дороги России – доро-
ги Алтая» на реконструкцию дорож-
ной сети районов края был потра-
чен 161 миллион рублей. Кроме того, 
на этой же сессии депутатами было 
принято решение о создании регио-
нального дорожного фонда. Он будет 
действовать с 1 января 2012 года. 

Машинист катка Демьян Абрамов доволен своей работой.

Благословенна Благословенна 
будь, дорогабудь, дорога

на всем протяжении комплекса 
будет открыто в октябре. 

Ныне по этой трассе проезжа-
ет более пятнадцати тысяч авто-
мобилей в сутки. А капитальная 
реконструкция позволит пропу-
скать ежесуточно до пятидеся-
ти тысяч. Сегодня мало кто со-
мневается, что развитие туризма 
в нашем регионе – процесс неу-
клонный. Это значит, что к это-
му должны быть готовы не толь-
ко базы отдыха и санатории, но 
и транспортная сеть.  Что, соб-
ственно, и происходит.

Укладка асфальта.

Вот  такая сейчас трасса в районе  поселка Казачий.

В центре внимания – 
«Бирюзовая Катунь»

В Москве состоялась встреча губернатора края 
Александра Карлина и генерального директора ОАО 

«Особые экономические зоны» Олега Костина. 
Они обсудили функционирование и развитие ОЭЗ ТРТ 

«Бирюзовая Катунь», строительство объектов инфраструк-
туры, возможность строительства жилья для персонала в Ал-
тайском районе. 

Отмечено, что в текущем году будет завершено обустрой-
ство центральной части особой экономической зоны, в том 
числе дорог с асфальтобетонным покрытием и освещением, 
тротуаров и велодорожек, газонов. В районе искусственно-
го озера построена многофункциональная площадка, на ко-
торой в июне 2011 года состоялось торжественное откры-
тие Международного молодежного форума «АТР-2011. Ал-
тай. Точки роста».

У аппарата!..
80 квартир инвалидов и участников Великой 

Отечественной войны в крае бесплатно телефонизированы 
за последние полгода. 

По словам директора Алтайского филиала ОАО «Ростеле-
ком» Юрия Терентьева, небывалый спрос на домашние теле-
фоны в последние два года был вызван улучшением жилищных 
условий пожилых людей в рамках президентской программы. 
Если раньше от них в год поступало 30-40 заявлений на уста-
новку аппаратов, то с января прошлого года  потребность в 
этом виде связи возросла почти в двадцать раз. За это время в 
крае бесплатно телефонизировано 678 квартир ветеранов вой-
ны, большинство – в течение одной-двух недель со дня получе-
ния заявления. 

По полной программе
В Славгороде в рамках губернаторской программы 

«75х75»  полным ходом идет   реконструкция основного 
здания школы № 13 . 

Это одно из первых образовательных учреждений города, 
построенное еще в 1956 году. Общая стоимость капитального 
ремонта составляет 34 млн. 900 тыс. руб. Финансирование осу-
ществляется из краевого и местного бюджетов, в процентном 
отношении 50 на 50. 

Сегодня здание уже заметно изменилось. Только за про-
шлый год по краевой инвестиционной программе были постро-
ены здание пищеблока и двухэтажное помещение для началь-
ной школы. 

Ввести в эксплуатацию здание школы после полного капи-
тального ремонта планируется в декабре.

Победный продукт
На IX Международной  выставке высокотехнологичной 

техники и вооружения «ВТТВ-Омск-2011», проходившей  
с 6 по 9 июля, алтайское предприятие ЗАО «Тонар плюс», 

специализирующееся на выпуске товаров для охоты, 
рыболовства и туризма, а также реализующее инновационные 
проекты в области сельхозмашиностроения, было награждено 

дипломом за первое место.
Представленная им сеялка-культиватор стерневая скорост-

ная СКСС-2,5 победила в конкурсе «Лучший инновационный 
продукт». Это  сельхозорудие было разработано при поддерж-
ке администрации края в рамках реализации проектов неком-
мерческого партнерства «Алтайский кластер аграрного маши-
ностроения». 

Ремонт в разгаре
На объектах «Алтайэнерго» идет ремонтная кампания. 

Энергетики используют каждый погожий день. 
Персоналу районных электрических сетей (РЭСов) и участ-

ков электросетей предстоит отремонтировать около 1,9 тыс. км 
линий различного напряжения. 

За первое полугодие работники предприятия и подрядчи-
ки обновили 138 км высоковольтных линий. Отремонтировано 
также свыше 240 км «распредок». Большая их часть находится 
в ведении Восточных электрических сетей. Строго по плану об-
новляются провода в Центральных сетях: 102,8 км. А в подраз-
делениях Южных сетей отремонтировано около 93 км (по пла-
ну – 87). Также на объектах «Алтайэнерго» продолжается заме-
на дефектных опор.

Улицы Бийска станут лучше
Конечно, ремонтная кампания не такая масштабная, 

как  была ранее, но бийчане и этому рады. Чего стоит один 
только переулок Кожевенный, находящийся в самом центре 
города, по которому в последнее время ездить стало просто 

невозможно – яма на яме. 
Городские власти взялись и за ремонт улицы Мартьянова, 

что находится по соседству с технологическим институтом; на 
улице Воинов-интернационалистов выкорчевывают бордюр-
ный камень. 

В список первоочередников также попали улицы Петрова, 
Ленина, Толстого (до лесозавода) и переулок Училищный. При 
этом дорожники, как и положено, основные работы проводят 
ночью, чтобы не перекрывать движение. 

К молоку подходят с наукой 
В учхозе «Пригородное» АГАУ за первое полугодие 

в среднем от каждой из 660 коров надоили 
по 3380 килограммов молока, что на 14 процентов больше 

прошлогоднего.
В последние годы это хозяйство по надоям находит-

ся в крае на передовых позициях. В 2010 году девятнад-
цать его доярок были удостоены губернаторской премии и 
санаторно-курортных путевок за надой свыше 6 тысяч кило-
граммов молока от коровы. Высоким результатам во многом 
способствует хорошая кормовая база, под создание которой 
в структуре посевов отведено более 40 процентов. Наряду с 
тадиционными кормами в «Пригородном» активно исполь-
зуют премиксы, пивную дробину, сырой и гранулированный 
свекольный жом, патоку. Рацион для скота здесь составля-
ют на научной основе. Полученное молоко отвечает высо-
ким стандартам  по качеству. Учхоз «Пригородное» является 
единственным поставщиком молока для фирмы «Модест», 
которая производит продукты детского питания.

Поехали!
Завтра стартует автопробег «Барнаул-

Санкт-Петербург-Барнаул».
Акцию организовал Евгений Агеенко, директор поисковой 

системы «Где. ру». В путешествие он отправится на автомоби-
ле ГАЗ-21 «Волга», который был выпущен полвека назад. Ему 
предстоит преодолеть девять тысяч километров. 

Владелец ретроавтомобиля планирует вести в дороге борт-
журнал, в котором новые знакомые из других городов смогут 
написать о своей жизни, оставить пожелания. 

Стартовать и финишировать пробег будет у автоцентра ГАЗ 
«Южный» - официального дилера Горьковского автозавода на 
Алтае и генерального спонсора акции. Автопробег проходит 
при поддержке администрации края и ассоциации выпускни-
ков президентской программы.

В память о друзьях
В управлении ФСБ России по краю проходят дни памяти 

офицеров, погибших на Северном Кавказе. 
На Власихинском кладбище  родные, коллеги и друзья отме-

тили пятнадцатую годовщину гибели  своих товарищей Сергея 
Чебекова и Дмитрия Шелестова. В память о них проведена па-
нихида, к мемориальным доскам возложены цветы.

В июле 1996 года в ходе контртеррористической операции  
группа, которой командовал подполковник Чебеков, вступила 
в бой  с бандитами.  Сергей Чебеков получил тяжелое ранение, 
от которого скончался в госпитале. Посмертно награжден ор-
деном Мужества.

Подполковник Дмитрий Шелестов неоднократно участво-
вал в спецоперациях по спасению солдат, попавших в плен. В 
марте 1996 года во время проведения одной из таких операций 
офицер-контрразведчик был захвачен  боевиками. Несмотря на 
жестокие пытки и истязания, Дмитрий Шелестов не пал духом, 
стремился поддержать своих товарищей. После освобождения 
он скончался в госпитале от травм, полученных в плену...

Имена Сергея Чебекова и Дмитрия Шелестова навечно вне-
сены в списки личного состава управления.
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ЛЕНТ    НОВОСТЕЙВ крае
АКТУ   ЛЬНО

РЕЗЕРВЫ     ПК

Итоги

Николай ГУРТЕНКО (фото автора) 
Корма с полива   

«Наша задача – 
работать достойно»

(Начало на 1-й стр.)

- Подводя итоги работы крае-
вого парламента, какие бы вы от-
метили основные достижения де-
путатского корпуса?

- Я как аграрник в душе в пер-
вую очередь особо значимым для 
края событием считаю состояв-
шееся в июне выездное заседа-
ние профильного комитета Со-
вета Федерации на Алтае, целью 
которого явилось продвижение 
проекта «Алтайское Приобье». 
Несмотря на то, что организо-
вать такое мероприятие было да-
леко не просто, нам удалось убе-
дить сенаторов приехать на Ал-
тай и оценить его уникальный 
характер и специфику как особо 
значимого региона. Итогом ста-
ло то, что сенаторы подтверди-
ли ту оценку, которую наш зако-
нопроект получил в ноябре про-
шлого года. И уже теперь они бу-
дут выступать в нашу поддержку 
не с наших слов, а увидев все сво-
ими глазами. На мой взгляд, это 
существенное достижение. 

Помимо этого позиции, зало-
женные в проекте «Алтайское 
Приобье», мы стараемся продви-
гать на любых площадках феде-
рального и межрегионального 
уровня. В мае я принимал уча-
стие в совещании совета при пол-
преде в Сибирском федеральном 
округе и совета «Сибирского со-
глашения» в Новосибирске и в 
Томске в рамках Томского инно-
вационного форума. Там также 
обсуждался вопрос о развитии 
агропромышленного комплек-
са и сельских территорий Сиби-
ри. Фактически это было пер-
вое обсуждение агропродоволь-
ственной тематики в округе в та-
ком широком формате.

Сегодня мы работаем над тем, 
чтобы уже в третьем квартале за-
конопроект был рассмотрен на 
заседании верхней палаты и на-
правлен в Государственную думу 
в качестве консолидированной 
инициативы.

В начале года депутаты кра-
евого парламента приняли уча-
стие в серии зональных совеща-
ний с муниципалитетами, в ходе 
которых, что называется, свери-
ли часы с депутатами и главами 
территорий. Что отрадно, ряд во-
просов, поставленных с мест, нам 
удалось решить. В том числе уве-
личить размер финансовой помо-
щи муниципальным районам и го-
родским округам на реализацию 
вопросов местного значения. Де-
путаты АКЗС при принятии кра-
евого бюджета в ноябре прошло-
го года отметили, что при посту-

плении дополнительных доходов 
нужно в приоритетном поряд-
ке расширить объем поддержки 
местных бюджетов. И на послед-
ней сессии был принят предло-
женный фракцией «Единая Рос-
сия» пакет поправок в краевой 
бюджет, согласно которым 500 
миллионов рублей выделено тер-
риториям в качестве дополнитель-
ной финансовой помощи.

Надеемся, что найдет реше-
ние и вопрос о целесообразности 
зачислений административных 
штрафов в бюджеты поселений. 
Об этом неоднократно говорили 
главы сельсоветов на прошедших 
в начале года зональных совеща-
ниях. На экономическом форуме 
в Красноярске я напрямую задал 
этот вопрос вице-премьеру Алек-
сею Кудрину. И как было недав-
но отмечено председателем пра-
вительства,  «административные 
штрафы должны идти в бюджет 
того уровня власти, территории 
которого и наносится в данном 
случае ущерб».

- На последней сессии крае-
вого парламента депутаты «Еди-
ной России» инициировали бес-
прецедентные поправки в крае-
вой бюджет. Наверное,  именно 
так должна выглядеть работа по 
взаимодействию различных сфер 
общества, проводимая в рамках 
«Народного фронта»?

- Это не совсем одно и то же. 
«Общероссийский народный 
фронт» имеет более широкий 
смысл. Во-первых, он объединяет  
общественные организации, сою-
зы, трудовые коллективы, поли-
тические партии, граждан для вы-
работки и реализации долгосроч-
ной  программы развития нашего 
общества, а во-вторых, позволя-
ет  на равных  участвовать обще-
ственным организациям  и бес-
партийным гражданам  в пред-
стоящих выборах.

На сегодняшний день в боль-
шинстве территорий края обще-
ственные формирования работа-
ют очень активно и плодотворно. 
Фактически именно они вместе с 
депутатским корпусом являют-
ся связующими звеньями меж-
ду властью и населением и зача-
стую определяют общественно-
политическую жизнь в муници-
палитетах, особенно на сельском 
уровне.

Должен сказать, что у краевого 
Законодательного Собрания так-
же есть определенный опыт взаи-
модействия с общественными ор-
ганизациями. Заключено согла-
шение с краевым советом про-
фсоюзов. Депутаты провели ряд 

В Ключевском районе на 
базе элеватора и хозяйства 
«Западное» несколько лет 

назад был создан агрохолдинг 
ОАО «Ключевской элеватор», 

потенциал которого растет с 
каждым днем. Пашни у него 
насчитывается уже 50 тысяч 
гектаров, крупного рогатого 

скота - 10 тысяч голов. 
И работают здесь уже почти 

2 тысячи человек. Как уверяет 
генеральный директор фирмы 

депутат АКЗС Юрий Титов, 
это только начало пути. 

К примеру, в животноводстве 
поставили цель - иметь на 

своих комплексах 30 тысяч 
голов крупного рогатого скота. 

Как накормить 
30-тысячное стадо?

Чтобы это сделать, нужна 
такая кормовая база, которая не  
зависела бы от капризов пого-
ды. Здесь целенаправленно – че-
рез орошение - решают эту зада-
чу. И в будущем только на поли-
ве планируют иметь свой кормо-
вой конвейер. 

Да он уже в значительной сте-
пени работает. Едем с генераль-
ным директором к Платовке, не-
когда неперспективному селу. 
Сегодня там  современный жи-
вотноводческий комплекс, а ря-
дом - более 2 тысяч гектаров по-
ливных земель. По дороге ви-
дим кукурузу на богаре - подня-
лась сантиметров на 40. Может, 
последний дождь ей немного по-
может?  

Юрий Николаевич говорит, 
что всего в агрохолдинге под этой 
культурой более 10 тысяч гекта-
ров. Но со временем площади 
сократятся до 3 тысяч.  Почему? 
Ответ получаем через несколь-
ко минут, подъехав по проселку 
к орошаемому участку. Проселок 
этот, между прочим, как и поло-
жено у хороших хозяев, после до-
ждя грейдируют. По ровной до-
роге транспорт споро доставляет 
подвяленную массу на закладку 
сенажа. Чтобы выдержать техно-
логию, траншею надо заполнять 
как можно быстрее.

Начало кормозаготовкам по-
ложено. Первый укос многолет-
них трав законсервирован. Вда-
леке косилка «Макдон» и кор-
моуборочный комбайн «Джон 
Дир» косят смесь овса с горохом 
на подкормку скоту.

А перед нами поле кукурузы.  
Юрий Титов доволен: кукуру-
за скрывает его с головой. Такой 
она выросла до 5 июля. А скосят 
ее  с початками в начале сентя-
бря. Самоходные «Фрегаты» по-
лив ведут без остановок в авто-
матическом режиме. Струи воды 
настолько густы, что контуры са-
мой машины кажутся призрач-
ными. Но это не мираж: капли 

рукотворного дождя вскоре до-
летают до нас.

Сорта кукурузы подбирают-
ся такие, чтобы в них было по-
больше сахаров. Тем самым сни-
зят потребление животными па-
токи, которую завозят издалека 
– с Черемновского сахарного за-
вода. Для хранения строят специ-
альные склады. 

Прифермские 
севообороты

- Кукуруза – это энергия для 
животных, - объясняет кормовую 
стратегию Юрий Титов. – А овес 
с горохом –  протеин. 

Гендиректор помнит те вре-
мена, когда создавали так назы-
ваемые прифермские севообо-
роты.  Рациональное зерно в том 
немалое,  и агрохолдинг сегодня 
собирает около Платовки земли, 
которые ранее принадлежали 
предшественнику, совхозу «За-
падный», но были им утрачены в 
ходе перестройки и реформ. 

При таком подходе органика 
с комплексов легко и быстро до-
ставляется на орошаемые участ-
ки, повышает их отдачу. Это тем 
более важно, поскольку земли 
возле Платовки не самые бога-
тые гумусом. 

Солнце Кулунды + океан 
воды

А возле села Васильчуки, кото-
рое теперь тоже втянуто в произ-
водственный процесс агрохолдин-
га, и вовсе сплошной песок. Но 
Титов со специалистами и в этом 
нашли большие плюсы. Они ис-
пользуют на орошении два таких 
мощных природных фактора Ку-
лунды, как солнечная радиация 
и подземные воды.  Солнечных 
дней здесь столько же, сколько в 
Сочи. А на глубине 190 метров – 
целый океан пресной воды. 

Грех не воспользоваться та-
ким подарком. Причем вода, ко-

торую берут для полива из-под 
земли возле кромки бора недале-
ко от Платовки и Васильчуков, 
такая, что при орошении не за-
соляет почву. 

В середине 60-х годов про-
шлого века вопросами орошения 
Кулундинской степи занималась 
академик Пелагея Кочина. Здесь, 
в Ключах, она проводила свои на-
учные исследования. И уже тогда 
пришла к выводу, что подземные 
воды не нанесут ущерба природе, 
а превратят Кулунду в оазис.

Сегодня у Юрия Титова поли-
вается 3400 гектаров. И орошае-
мое поле постоянно растет. Мы 
останавливаемся возле бригады 
ключевского ООО «Контакт», 
которая монтирует магистраль-
ный водовод для следующих 600 
гектаров. В конечном итоге об-
щая площадь полива вырастет 
до 10 тысяч гектаров. С них в «За-
падном» намерены получать все 
корма, гарантированно - не огля-
дываясь на небо. «Контакт» - дав-
ний партнер Ключевского элева-

тора. Он не только строит ороша-
емые участки, но и обслуживает 
их, поливает.

Кто не рискует, тот…
Идти на такие масштабные 

проекты без поддержки государ-
ства рискованно. Но Юрий Ти-
тов уверен, что всероссийская 
программа по развитию оро-
шения будет принята. А сегод-
ня предприятию помогает крае-
вая программа, согласно которой 
на каждый гектар полива выпла-
чивают из бюджета до 4,5 тыся-
чи рублей, компенсируя крестья-
нам часть затрат на электроэнер-
гию и дизтопливо. 

Пока холдинг во многом рас-
считывает на свои силы. За свой 
счет быстро построили новую 
линию электропередачи. Стре-
мительно обновляют и  технику: 
купили широкозахватные посев-
ные комплексы, кукурузные се-
ялки точного высева. Недавно 
механизаторы получили девять 
тракторов МТЗ. 

В «Западном» - 
зримые перемены

В одной загонке 
косят овес с горо-
хом на подкормку 
скоту Алексей Фе-
доров и  Александр 
Парканов. Отво-
зит массу Федор 
Сокоделов. Среди 
них работающий 
четвертый год на 
комбайне «Джон 

Дир» Парканов - самый имени-
тый, среди прочих наград имеет 
и грамоту Минсельхоза. 

Имея три таких комбайна, хо-
зяйство решило купить еще один. 
А на косилку «Макдон» не нара-
дуются механизаторы: произво-
дительная и простая в обслужи-
вании. 

Скоро начнется закладка се-
нажа из однолетних трав, и очень 
важно заготовить именно каче-
ственный корм. А это значит, и 
животноводческий доход от них, 
механизаторов, зависит прежде 
всего. 

Предприятие растет и… 
молодеет

Что интересно, коллектив аг-
рофирмы молодеет. Средний воз-
раст – 36 лет, и он еще снижается. 
Привлекателен такой труд для 
молодежи. Еще одно подтверж-
дение тому получаем в Платов-
ке, где базируется всероссийский 
студотряд «Союз» имени Герма-
на Титова. В нем - представители 

девяти сельхозвузов страны. Но 
основу его составляют студенты 
нашего АГАУ. 

Питаются студенты в школь-
ной столовой, живут в общежи-
тии. Оно гостиничного типа, и 
его уже обжили студенты аграр-
ного вуза, когда проходили здесь 
практику, занимались наукой. А 
теперь вот разместился строй-
отряд из 21 человека. Он возводит 
ряд объектов. К примеру, склад 
для патоки от нуля и до ключа. 

- У нас люди в отряде опыт-
ные, - говорит командир Алек-
сандр Штебнер. - Не один сезон 
работали на стройках. Есть и бу-
дущие профессиональные стро-
ители.

А комиссар отряда Юлия Ру-
денкова рассказала, что условия 
здесь просто замечательные и 
для работы, и для отдыха.

- Такой же корпус подготов-
лен и на другом отделении, - 
Юрий Николаевич показывает 
номера общежития. – В них мо-
гут на первых порах проживать 
молодые специалисты с семья-
ми, операторы животноводче-
ских комплексов, студенты. Нам 
нужны молодые, грамотные и 
талантливые люди. С ними вот 
таким образом и знакомимся: 
предоставляем временное ком-
фортное жилье и интересную ра-
боту. А работы у нас хватит всем, 
и не на один год.

Ключевский район. 

Юрий Титов:  «Кукуруза - это энергия для животных». 

Вот какой уродился овес с горохом. 

«Фрегат» вам все польет.

мероприятий с Российским сою-
зом сельской молодежи, с вузов-
скими студенческими профсою-
зами. И такое сотрудничество, по 
нашей оценке, помогает депута-
там в законотворческой работе.

- Иван Иванович, в июне депу-
таты приняли на краевом уров-
не закон, ужесточающий прави-
ла работы для служб такси. Как 
считаете, это может сказаться на 
стоимости проезда? Качестве об-
служивания?

- Повод повысить цену у нас, 
как говорится, только дай. Но ни 
одно из положений принятого за-
кона не требует неоправданных 
дополнительных  затрат от вла-
дельцев служб такси. Закон был 
включен в связи с принятием со-
ответствующего федерально-
го закона от 21 апреля 2011 года 
№ 69-ФЗ «О внесении измене-
ний в отдельные законодатель-
ные акты Российской Федера-

ции». Именно им  устанавлива-
ются требования к деятельности 
по перевозке пассажиров и бага-
жа легковым такси на территории 
субъекта РФ: вводится разреши-
тельная система осуществления 
деятельности по перевозке пас-
сажиров и багажа, регулируют-
ся правоотношения, связанные с 
осуществлением контроля за со-
блюдением юридическими лица-
ми и индивидуальными предпри-
нимателями требований законо-
дательства РФ и субъекта РФ. В 
то же время на откуп регионам  
оставили право самостоятельно 
устанавливать требования к еди-
ной цветовой гамме кузова легко-
вого такси.

В целом, я считаю, этот за-
кон надо было принимать дав-
но. Прежде всего необходи-
мо обеспечить на законодатель-
ном уровне безопасность лю-
дей, пользующихся таким видом 

транспорта, как такси. Я уверен, 
что сегодняшнее решение абсо-
лютно точно поможет навести 
порядок в сфере транспортного 
обслуживания населения. 

В то же время на заседа-
нии фракции депутаты «Еди-
ной России» высказались про-
тив введения единого цвета для 
автомобилей такси и абсолютно 
правильно проявили принципи-
альность в этом вопросе. Покра-
ска в единый цвет потребует ка-
питальных финансовых затрат. 
Мы понимаем, что это не одна 
тысяча рублей. Если бы это ре-
шение было принято, то оно в 
первую очередь ударило бы по 
малому бизнесу. Для служб так-
си Барнаула и Бийска эта мера, 
возможно, была бы не так ощу-
тима. Но в районах и малых го-
родах края в этой сфере бизне-
са работает много индивиду-
альных предпринимателей, для 
которых эта непринципиаль-
ная для обеспечения безопас-
ности норма поставит под во-
прос дальнейшую возможность 
заниматься предприниматель-
ской деятельностью. Мы счита-
ем, что остальные требования 
к стажу, опыту работы водите-
лей, контролю технического со-
стояния автомобилей и другие 
должны соблюдаться безуко-
ризненно. Решение же о приве-
дении такси к «формуле едино-
го цвета» пока преждевременно 
да и вообще, я думаю, не явля-
ется необходимостью, способ-
ной повлиять на безопасность 
пассажиров. А для нас главное 
именно это.

- Иван Иванович, в декабре 
состоятся выборы нового соста-
ва представительной власти как 
на федеральном, так и на реги-
ональном уровне. Какую зада-
чу минимум ставите себе на бли-
жайшие полгода?

- Прошедшие три с полови-
ной года полномочий депутат-
ского корпуса АКЗС пятого со-
зыва были очень насыщенными. 
И думаю, что, чем ближе к вы-
борам, тем сложнее будет рабо-
тать. Уже июньская сессия по-
казала повышение активности 
депутатских объединений. Это 
хорошо в том случае, когда она 
носит конструктивный, а не по-
пулистский характер. Поэтому 
наша задача – работать достой-
но, так, чтобы законы, которые 
мы принимаем, приносили ре-
альную пользу краю и его жите-
лям. Собственно, такой должна 
быть каждодневная задача в ра-
боте любого депутата. 

Беседу вела Анна ЯКУШЕВА.

Ужесточат правила 
водных перевозок

Комиссия, расследующая крушение теплохода «Булгария», 
предложит ужесточить правила пассажирских водных 

перевозок и технику безопасности на внутреннем речном 
транспорте. Об этом заявил министр транспорта Игорь 

Левитин, передает ИТАР-ТАСС. 
Теплоход «Булгария» потерпел крушение 10 июля на Куйбы-

шевском водохранилище. На борту судна находились более 200 че-
ловек; из них спастись смогли 79 пассажиров. По последним дан-
ным, со дна извлечены тела 97 погибших. Поиски жертв катастро-
фы осуществляются на расстоянии до 130 километров вниз по тече-
нию Волги. К операции привлечены более тысячи спасателей. 

Среди возможных причин крушения называются многочис-
ленные технические неисправности на «Булгарии» и перегруз-
ка теплохода. 

12 июля были задержаны руководители фирм, занимавшихся 
эксплуатацией судна и капитаны судов, проходивших в момент 
крушения близ «Булгарии». Их заподозрили в неоказании помо-
щи пассажирам теплохода. Семьи погибших и пострадавших по-
лучат материальные компенсации от федерального правитель-
ства и властей Татарстана.

(Продолжение темы – на 4 стр.).
По материалам информагентств подготовил Олег МИКУРОВ.

«Лето - горячее  время для алтайских 
парламентариев», - считает Иван Лоор. 
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   ГРОВЕСТИ

Косари 
маневрируют 

В полеводческой бригаде 
«Красные орлы» хозяйства 

«Ануйское» Петропавловского 
района, проведя химобработку 

всех посевов, переключились на 
заготовку кормов. 

 Качественное сено получают 
из эспарцета, который  посеяли в 
прошлом году. Его убирают две 
косилки-плющилки. А костер – 
также на сено -  косят шестиме-
тровыми жатками два комбай-
на. В общей сложности полови-
ну сена заготавливают в рулонах, 
с этой работой справляются два 
пресс-подборщика. Как прави-
ло, здесь заготавливают 7-8 ты-
сяч центнеров сена. Кроме него 
будет и сенаж -  ежегодно его за-
кладывают почти 17 тысяч цент-
неров. А еще у бригады 140 гек-
таров кукурузы на силос. 

Новый 
водопровод 
идет в село 

В селе Красный Алтай 
Родинского района 

специализированная бригада 
прокладывает новый 

водопровод. 
 Монтажники - механиза-

тор на К-700, экскаваторщик, 
газоэлектросварщик, слесарь 
и бригадир - прибыли в село 
в конце мая. С тех пор они за-
вершили работы на улице Зе-
леной и перешли на улицу Ал-
тайскую. Трубы – полипро-
пиленовые, свариваются на 
специальном аппарате. На се-
годняшний день это самая на-
дежная технология и самые 
прочные материалы. Пока 
село питается от старого водо-
провода, монтажники стара-
тельно сохраняют его. Новые 
сети начнут функционировать 
в начале сентября.

 Работы ведутся по феде-
ральной целевой программе 
«Социальное развитие села до 
2012 года», на реализацию ко-
торой в этом году в крае выде-
ляется 130,9 млн. рублей, в том 
числе 40,9 миллиона из феде-
рального бюджета. 

Вот это сервис!
Компания «Пасеки Пред-

горья» с 11 июля поставляет 
сортовой мед торгующим орга-
низациям в куботейнерах, что 

удешевило эту продукцию. 
Теперь можно купить ки-

лограмм натурального меда от 
110 рублей (с НДС). Компания 
смогла снизить цены, так как 
запустила сеть заготовительных 
пунктов в районах края. Клиен-
ты получили возможность заку-
пать свежий мед на перераба-
тывающем предприятии прак-
тически по ценам пчеловодов. 
На снижении цены сказалась 
также оптимизация бизнес-
процессов в компании. В кра-
евом управлении пищевой, пе-
рерабатывающей и фармацев-
тической промышленности от-
мечают, что каждая партия 
весового меда сопровождает-
ся паспортом с четкой инфор-
мацией о пыльцевом составе 
меда, его консистенции, цвете, 
вкусе, аромате и районе сбора. 

Подготовил 
Александр АСТАПОВ. 

Выборы состоялись
10 июля в семи вновь созданных муниципальных 

образованиях края прошли выборы депутатов 
представительных органов сельских поселений 

Бурлинского, Ельцовского, Новичихинского, 
Тальменского и Троицкого районов края, а также 

досрочные выборы главы Беловского сельсовета Усть-
Пристанского района. Выборы признаны состоявшимися и 

действительными. 
Средняя явка составила 31,33%; наименьшую активность 

проявили избиратели на выборах депутатов сельского со-
брания депутатов Бурлинского сельсовета – 23,52%; наи-
большая активность отмечена на досрочных выборах главы 
Беловского сельсовета – явка составила 51,75% от числа за-
регистрированных избирателей.

По результатам выборов лидером по количеству избран-
ных кандидатов стало региональное отделение политиче-
ской партии «Единая Россия» – кандидаты от данного из-
бирательного объединения получили 55% мандатов (в Со-
лоновском сельсовете Новичихинского района – 80% депу-
татских мандатов, в Пуштулимском сельсовете Ельцовского 
района – 70%, Анисимовском сельсовете Тальменского рай-
она – 64%).

27 депутатских мандатов получили кандидаты от полити-
ческой партии «Справедливая Россия», что составило 31% 
от их общего числа, восемь мандатов (9% от общего чис-
ла) получили кандидаты, участвовавшие в выборах в по-
рядке самовыдвижения; 4 мандата (4,6%) – кандидаты от 
Либерально-демократической партии России. 

На досрочных выборах главы Беловского сельсовета 
Усть-Пристанского района победителем стал А.В. Коты-
хов, выдвинутый региональным отделением партии «Еди-
ная Россия», получивший поддержку 86,44% избирателей, 
пришедших на участки. 

Пресс-служба крайизбиркома.

С крыши девушка упала… 
Это произошло в минувший понедельник, 11 июля. 17-летней 

молодой паре – парню с девушкой – взбрела в голову идея 
переночевать на крыше девятиэтажного дома. 

Осуществить ее оказалось проще простого: собрали палат-
ку, спальники,  продукты и беспрепятственно проникли на кры-
шу 9-этажного дома в районе Зеленого Клина. Переночевали, а 
утром случилось непоправимое. 

Как стало известно из неофициальных, но проверенных ис-
точников, молодые люди резвились на крыше. Якобы девушка 
дошла до самого края крыши. Что произошло дальше, неизвест-
но, но, по предварительной версии, она потеряла равновесие. 
Возможно, у нее закружилась голова. Мгновение, и она полете-
ла вниз. Ее спутник кинулся по лестнице, разбил окно на лест-
ничном пролете и вылез на подъездный козырек, куда упала де-
вушка. Однако спасать было уже некого: девушка погибла. 

Ведется разбирательство, обстоятельства трагедии выясня-
ют сотрудники правоохранительных органов.   

Татьяна ЧУЙ.             

Хоккеистки – в полуфинале 
Молодёжная сборная России по хоккею на траве, в 

которой выступают семь спортсменок барнаульского 
«Коммунальщика», вышла в полуфинал чемпионата Европы 

среди девушек до 18 лет в Праге. 
Официально соревнования называются EuroHockey U18 

Championship II. Римская цифра II означает, что это второй 
дивизион, то есть вторая по силе восьмёрка команд. Руково-
дят сборной барнаульские тренеры Владимир Кобзев и Ма-
рина Гришкова, наши также врач Татьяна Лукашина и масса-
жист Олег Гребёнкин. В первом матче 10 июля россиянки раз-
громили полячек со счётом 5:1, на следующий день были силь-
нее украинок – 3:2. Два мяча в этом поединке забила капитан 
российской команды Анастасия Мирошникова («Коммуналь-
щик»). Результат игры с итальянками уже турнирного значе-
ния не имел и поэтому проигрыш (0:1) не сильно расстроил по-
допечных Владимира Кобзева. Сегодня сборная России, заняв-
шая в своей подгруппе А второе место, сыграет в полуфинале 
со сборными Чехии или Уэльса. 

Евгений ЛИМАНСКИЙ.
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Испытано на себе

Неизвестный Алтай

Наталья СОХАРЕВА

8 июля в редакцию позвони-
ла жительница дома по ул. Ан-
тона Петрова Зинаида Васи-
льевна - мы хуже других, что 
ли?! Вокруг в домах воду дали, 
а у нас пусто… Машинально по-
смотрел на часы – 13.20.

Я-то прекрасно помню о за-
явлении представителей «Куз-
бассэнерго» (см. выше). А воз-
можные неполадки - следствие 
сбоев передающих предприя-
тий, внутриквартальных сетей 
или нерасторопности управля-
ющих компаний.

Пытаюсь успокоить чи-
тательницу. Дескать, немно-
го потерпеть надо – наверня-
ка там прорвало чего-нибудь в 
какой-нибудь дворовой бойлер-
ной. Вон и энергетики говорят: 
опрессовка выявила 40 повреж-
дений, 36 из них устранено…

- Вы кого лечите, мужчина, - 
прерывает меня Зинаида Васи-
льевна. – Я же не в аптеку зво-
ню, а в «Алтайку». Пробовала 
обратиться в нашу управкомпа-
нию, а они отфутболивают. За 
нос водят!

13.35. У сотрудницы управ-
компании Анастасии Викторов-
ны вести печальные: ситуация 
неясная, энергетики объяснений 
не дают. Даже, говорит, наш ма-
стер разводит руками – концов 
не может найти… Однако полу-
чаю от нее заветный номер неко-
его диспетчера из офиса «Алтай-
ских коммунальных систем».

13.55. Уф, дозвонился! Раз-
говор с ответственной барыш-
ней Надеждой Николаевной 
получается, на удивление, ко-
роткий:

- Диспетчер?
- Ну, это громко сказано 

(смеется). Я всего лишь опе-
ратор.

- Простите, это «Алтайские 
коммунальные системы»?

- Эвон куда хватили (смеет-
ся). Мы люди маленькие, толь-
ко по Ленинскому району.

- Короче, проблема в отсут-
ствии горячей воды в доме по 
улице…

- А-а, тогда набирайте 
52-15-16. Мастера вам расска-
жут.

14.00. С двух часов пополуд-
ни и до 15.00 к телефону на том 
конце провода никто просто не 
подходит.

15.00, 15.15, 15.30 – занято, 
занято, занято…

15.45. Есть контакт! Но едва 
я назвался, строгий мужской 
голос меня осадил:

- Вы на время смотрели?!
- Последние два часа только 

этим и занимаюсь, - растерялся 
я. – Без малого четыре натика-
ло. Ну и что?

- Ну и все! Мастера у нас в 
полном составе работают на 
трассе. Никого здесь нет. А 
если уж совсем не терпится, 
звоните по телефону 52-48-21.

- Какая это организа…
- Ту-ту-ту…
Набираю. После пары-

тройки длинных гудков звуки 
в трубке срываются и на соло-
вьиные трели, и на воробьиное 
чириканье, но только не на ин-
формационное обеспечение. В 
редких случаях линия опять-
таки занята. Подобным обра-
зом «развлекаюсь» еще с пол-
часа.

16.20. Попутно выясняется: 
смешливая женщина-оператор 
«Алтайских коммунальных си-
стем» («АКС») по Ленинско-
му району сумела отфутболить 
меня в «Барнаульскую тепло-
централь» - филиал «Кузбасс-
энерго». Спрашивается, зачем 
он мне нужен, если собака явно 
зарыта во внутриквартальных 
сетях (см. выше). 

Чтобы 
не остаться 
без света

Две энергоаварии в Бар-
науле, произошедшие 1-2 

июля на ведомственных се-
тях, обслуживаемых частны-

ми предприятиями «Реал» 
и  «Обской мост», почти на 
сутки оставили потребите-

лей без электроэнергии. 

Из-за отсутствия квали-
фицированных специалистов 
и необходимой спецтехники 
«Обской мост» не приступал 
к ликвидации аварии более 
14 часов. Это время ему по-
надобилось, чтобы написать 
письмо и заключить договор с 
«Барнаульской сетевой компа-
нией» (БСК), занимающейся 
обслуживанием муниципаль-
ных электрических сетей. 

Пресс-секретарь БСК 
Ольга Иванкова рассказала 
корреспонденту «АП»:

- Мы оперативно на-
правили свои аварийно-
восстановительные бригады. 
К счастью, среди потреби-
телей, подключенных от се-
тей «Обского моста», не ока-
залось населения. Были обе-
сточены крупный автоцентр 
«Реал Моторс», новый мост 
через Обь, городской пляж. 
Между тем неоднократны 
случаи, когда из-за аварий 
в ведомственных сетях без 
электричества на несколько 
дней оставались жилые дома 
и социальные объекты горо-
да: школы, больницы, детские 
сады, котельные. В мае жиль-
цы многоквартирного дома 
по ул. Малахова, 177-а оста-
вались без света почти трое 
суток. Подстанция, от кото-
рой осуществляется электро-
снабжение дома, находится 
в собственности ТСЖ «Кри-
сталл». Около четырех лет 
назад резервная электроли-
ния, к которой она подклю-
чена, вышла из строя, но так 
и не была отремонтирована 
собственником. Когда в мае 
произошла авария на второй 
линии, резерва не оказалось. 
Поскольку резервный кабель 
не восстановлен, ситуация с 
аварийным отключением 
электричества может повто-
риться в любой момент. 

Как считает главный ин-
женер «Барнаульской сете-
вой компании» Андрей Лав-
ринец, даже  незначительная 
авария, с которой професси-
ональные энергетики справ-
ляются в считаные минуты, 
у частных компаний, распо-
лагающих ограниченными 
возможностями, может затя-
нуться на несколько суток. 
Это приносит потребителям 
большие неудобства. Решени-
ем проблемы может стать за-
ключение договора на техни-
ческое обслуживание с сете-
вой компанией либо передача 
электрических сетей в муни-
ципальную собственность. 

Людмила ЕРМОЛИНА.

Телефоню пустоту,
а в ответ мне: ту-ту-ту…

Звонить можно и нужно
Когда горячую воду так и не дали, смело наседайте-осаждайте 

управкомпанию. Есть и дежурные в районных администрациях 
Барнаула.

- Единая дежурно-диспетчерская служба: (8-385-2) 34-02-94 
(старший диспетчер), 34-03-47, 34-00-23 (диспетчер),

- «Барнаульская теплоцентраль», Барнаульский филиал ОАО 
«Кузбассэнерго» - (8-385-2) 77-67-69 (диспетчер),

ОАО «Алтайские коммунальные системы» - (8-385-2) 63-44-81 
(диспетчер).

Дежурные: Центрального района Барнаула - 63-08-25, 
Октябрьского района - 24-74-98, Ленинского района - 41-39-98, 
Индустриального района - 47-51-83, Железнодорожного райо-
на - 62-56-95.

О коммунальной предупредительности

«К вечеру 7 июля во всех домах по контуру ТЭЦ-3 Барнаула 
появится горячая вода» - так обещали энергетики на прошлой 

неделе. Под занавес искомого четверга соответствующие 
потребители хлынули к своим кранам за долгожданной. И она 

потекла. Однако не у всех.

16.30. Плюнул на все и че-
рез справочную службу заполу-
чил телефон главного диспет-
чера «АКС». Говорю ему, так, 
мол, и так. А он мне четко, по-
военному:

- На данном участке специ-
алисты завершили все необхо-
димые работы. Система полно-
стью открыта. В квартире Зина-
иды Васильевны из крана с го-
рячей водой должно было хоть 
что-то вытекать. Если вообще 
пусто, значит, местные слесари 
не чешутся…

Как говорится: «Здравствуй, 
мама, я вернулся!» К слову ска-
зать, Зинаида Васильевна обе-
щала рассказать о положении 
вещей с утра 9 июля, в субботу. 
Не сообщила. Хочется верить, 
проблема ее разрешилась благо-
получно. Печалит другое – пу-
таница и неведение коммуналь-
ных служб на местах в обстоя-
тельствах форс-мажора, в пико-
вые моменты.

Три с лишним часа впустую 
убитого времени. Два кинофиль-
ма можно посмотреть, а мне уда-
лось поучаствовать лишь толь-
ко в одном-разъединственном 
«цирке». А сколько валерьянки 
(валидола, корвалола) придется 
выпить потом, допустим, тому 
же пенсионеру?! Полную ин-
формацию обязана была предо-
ставить управкомпания. Имен-
но с ней у потребителя подпи-
сан договор на обслуживание 
дома. И уж ее забота и головная 
боль, как это сделать. По данно-

му поводу позволю себе ввер-
нуть лыко в строку:

Только я собрался злиться,
Отвечает мастерица:
«Есть высокая гора,
В ней – глубокая нора.
Как гласит мой план 
                      квартальный,
Там и гроб стоит 
                      хрустальный.
Добирайся, брат, туда –
В том гробу твоя вода!»

P. S. Подчеркну: к професси-
онализму коммунальщиков (и 
«АКС», и управкомпании) Ле-
нинского района нареканий не 
имею. Но они допустили слаби-
ну в информационном сопрово-
ждении. Раз уж опоздали с пу-
ском (даже на день-два), будь-
те добры поставить в извест-
ность диспетчера и объяснить 
причину. Хоть какую-то, дабы 
народ не трепал себе нервы. Вот 
и глава администрации Барнау-
ла Игорь Савинцев недавно от-
метил, мол, если назвали чет-
кие сроки, нужно их исполнять.

С 11 июля начались гидрав-
лические испытания и последу-
ющий ремонт на теплосетях 
Барнаульской ТЭЦ-1. Работы 
продлятся до 1 августа. В дан-
ный период горячей воды не бу-
дет в домах по улицам Кулаги-
на, Маяковского, 1-й Степной, 
Декабристов, по проезду Таль-
менскому, на пос. Восточном. 
Еще к ТЭЦ-1 относится район 
ВРЗ, ограниченный ул. Кулагина 
- пр. Калинина - ул. Цеховой. 

В тяжелой ситуации оказался 
39-летний Алексей Рогачев – стоматолог 

барнаульской детской городской 
поликлиники №1. Впервые в жизни 

он решил отдохнуть за границей. Вместе 
с супругой Татьяной купил путевку 

в Турцию. Чтобы вернуться домой, ему 
требуется более 60 000 долларов…

Ничего не предвещало беды 
Отдых проходил отлично, но 2 июля, в 

день отлета, когда супруги уже собирали че-
моданы, Алексей вдруг почувствовал недо-
могание. Потом началась рвота, а еще че-
рез час он и вовсе потерял  сознание прямо 
на выходе из гостиницы. «Скорая» отвезла 
его в клинику. С каждым часом состояние 
ухудшалось, к вечеру Алексей впал в кому: 
его пришлось подключить к аппарату ис-
кусственной вентиляции легких и сделать 
гемодиализ (очищение крови при острой 
почечной недостаточности). Но это еще не 
все: клиника выставила Татьяне Рогачевой 
огромный счет за лечение мужа - 5 000 дол-
ларов в сутки. С условием: если она не най-

дет деньги, то Алексея просто отключат от 
всех аппаратов…

Татьяна стала звонить в Барнаул всем 
знакомым. 

Нина Нетребская, заведующая поликли-
никой, рассказала «Алтайской правде»: 

– Мы в шоке от случившегося. Алексей 
– прекрасный врач, он в отпуск-то вырвал-
ся впервые за несколько лет, и тут такое…
Супруга сообщила нам по телефону, что ту-
рецкие  врачи поставили  диагноз: острая 
почечная недостаточность, панкреонекроз. 
Такое бывает при отравлении. Но, как го-
ворит Татьяна, никаких экзотических блюд 
или напитков они не употребляли. 

Оказалось, что «скорая» привезла Алек-
сея в самую дорогую  частную клинику и 
теперь за лечение необходимо заплатить 
огромные деньги. В суматохе Татьяна не 
сразу смогла найти страховой полис. Так 
что в государственную больницу Анталии 
Алексея перевели только 12 июля…

Надежда есть 
Рогачевы приобрели путевку через тури-

стическое агентство «Джейн Тур» - страхо-
вая компания «Росно».  В представитель-

стве страховой компании «Росно» в Анта-
лии нам сообщили: 

– Алексею Рогачеву стало легче, он при-
шел в сознание. Но затем опять впал в кому. 
На  сегодняшний день его  состояние очень 
тяжелое. Доставить туриста в Россию обыч-
ным самолетом невозможно: требуется 
спецборт. А это примерно 60 000 долларов. 
Страховая компания транспортировкой не 
занимается,  это дело родственников.

Коллеги Алексея, врачи детской стома-
тологической больницы, собрали деньги – 
около 40 000 рублей, чтобы помочь семье 
Рогачевых. Татьяна не может бросить мужа 
– снимает самый дешевый номер в гости-
нице и каждый день дежурит в больнице. 
Близкие не сдаются: надеются, что Алек-
сею станет лучше. 

 Нина Нетребская говорит: «Мы напи-
сали письмо с просьбой о помощи в Ми-
нистерство здравоохранения, в админи-
страцию края, которая уже подключилась 
к решению проблемы. Верим, что нашего 
земляка не бросят… У Алексея и Татьяны 
Рогачевых двое детей – 8-летняя дочка и 
13-летний сын. Они очень ждут возвраще-
ния родителей».  

Подробности

В турецком «плену»

(Начало на 1-й стр.)

Вместе с академиком 
Деревянко мы решили 
назвать этот новый тип 
денисовским, по анало-
гии с неандертальцем, 
получившим название в 
честь пещеры Неандер-
таль в Германии». 

Именно благодаря 
работе генетиков все-
му миру стали известны 
сенсационные выводы: 
структура ДНК фрагмен-
та человека, найденного 
в Денисовой пещере у са-
мой границы Алтайского 
края и Республики Ал-
тай, на 50 процентов от-
личается от генетическо-
го кода ныне живущих 
людей. Таким образом 
алтайский гоминид нахо-
дится генетически даль-
ше от современного че-
ловека, чем даже неан-
дерталец: геном денисов-
ца имеет 385 отличий от 
современного, в то вре-
мя как с неандертальца-
ми нас разделают только 
202 показателя. 

А американский про-
фессор Дэвид Райх, за-
ведующий лаборатори-
ей медицинской школы Гар-
вардского университета, специ-
ализирующийся в исследованиях 
генетики человеческих популя-
ций, заявил «АП»: «Результаты, 
полученные из алтайских нахо-
док, открывают новую страни-
цу в развитии человечества. Это 
очень интересно и для науки, ко-
торую я представляю.

Мы провели сравнительный 
анализ с геномами популяций 
из разных частей света, разных 
стран мира. И наибольшее сход-
ство обнаружили с жителями со-
временных Меланезии, Папуа - 
Новой Гвинеи, расположенных 
к северо-востоку от Австралии, 
население которых сохранили, 
по разным данным, от четырёх 

до восьми процентов генома де-
нисовца».

Теперь учёные склоняются к 
выводу, что денисовец, который  
генетически не был ни неандер-
тальцем, ни современным чело-
веком, сосуществовал с ними и 
заселял обширные пространства 
в Евразии – примерно от Урала 
до тихоокеанских островов. 

Как удалось установить по 
результатам анализа ДНК остан-
ков ископаемого алтайского че-
ловека, популяция гоминидов - 
денисовцев сосуществовала на 
этой территории вместе с вос-
точной группой неандертальцев. 
Неподалёку от Денисовой пеще-
ры, у села Сибирячиха того же 
Солонешенского района, нахо-
дится пещера Окладникова, где 

«Денисовец» – наш человек!

также были найдены костные 
фрагменты гоминида, которые 
прошли тестирование на ДНК 
в Институте эволюционной 
антропологии Макса Планка, 
и было установлено, что они 
принадлежат неандертальцу. 
Кроме того, в Чагырской пеще-
ре, что в Краснощёковском рай-
оне,  также обнаружены кост-
ные остатки, принадлежащие 
неандертальцу. 

А найденные на Алтае набо-
ры каменных и костяных ору-
дий, предметы деятельности, 
способы и приемы жизнеобе-
спечения свидетельствуют, что 
для денисовцев характерно по-

ведение человека современного 
физического облика. 

Однако, по словам академи-
ка Анатолия Деревянко, дирек-
тора Института археологии и 
этнографии СО РАН, облик де-
нисовца, располагая лишь кро-
хотной косточкой пальца ре-
бенка, пока представить невоз-
можно. Меланезийцы имеют 
темную кожу, а какой тип име-
ли люди, проживавшие неког-
да на территории Алтая, наука 
пока не знает. Чтобы предста-
вить, как выглядел человек ал-
тайский, нужны как минимум 
кости черепа. Ученые надеют-
ся, что Денисова пещера, систе-

матические раскопки в которой 
ведутся уже около тридцати лет, 
скрывает новые сенсационные 
находки.

Работа симпозиума прохо-
дила по нескольким направле-
ниям, охватывающим актуаль-
ные проблемы изучения древ-
нейшей истории Евразии. Его 
участники - известные специ-
алисты в различных отраслях 
знаний из России, США, Гер-
мании, Китая, Японии, Кореи и 
других стран.  

В ближайших номерах «АП» 
читайте новые материалы о 
сенсационных находках в ал-
тайских пещерах.

Американский профессор Дэвид 
Райх установил, что ближайшими 

«родственниками» денисовца являются 
меланезийцы.

Раскопки ведут будущие археологи. 

Кстати

ВСЯ ПРОДУКЦИЯ 
СЕРТИФИЦИРОВАНА

Управление Алтайского края 
по образованию и делам моло-
дежи выражает глубокие соболез-
нования Порошиной Валентине 
Семеновне, заместителю главно-
го бухгалтера управления, по по-
воду смерти 

отца.

Межрайонная ИФНС России №15 по Алтайскому краю 
предусматривает провести конкурс на замещение вакантных должностей государственной 

гражданской службы категории «специалисты» ведущей  и старшей групп должностей:
- главного государственного налогового инспектора отдела камеральных проверок №1;
- ведущего специалиста-эксперта отдела урегулирования задолженности;
- главного специалиста-эксперта отдела информационных технологий;
- главного специалиста-эксперта отдела финансового обеспечения.

Квалификационные требования к образованию и 
стажу работы: высшее профессиональное образова-
ние, знания и навыки, необходимые для исполнения 
должностных обязанностей для старшей группы долж-
ностей, и для ведущей  группы должностей  стаж граж-
данской службы должен составлять не менее двух 
лет стажа государственной гражданской службы (го-
сударственной службы иных видов) или не менее че-
тырех лет стажа работы по специальности

Для участия в конкурсе представляются: личное за-
явление, собственноручно заполненная и подписан-
ная анкета с приложением фотографий, копия паспор-
та или заменяющего его документа (подлинник соот-
ветствующего документа предъявляется лично по при-
бытии на конкурс), документы, подтверждающие  не-
обходимое профессиональное образование, стаж ра-
боты и квалификацию, документ об отсутствии у граж-
данина заболевания, препятствующего поступлению 
на гражданскую службу или ее прохождению, копию 
страхового свидетельства, копию свидетельства о по-
становке физического лица на учет в налоговом ор-
гане, сведения о доходах, об имуществе и обязатель-
ствах имущественного характера, копии документов 
воинского учета, копии свидетельств о государствен-
ной регистрации актов гражданского состояния, ха-

рактеристика с последнего места работы (если рабо-
тали на государственной службе).

  Гражданские служащие Межрайонной ИФНС 
России №15 по Алтайскому краю, изъявившие же-
лание участвовать в конкурсе, подают заявление на 
имя представителя нанимателя.

  Гражданские служащие из других государствен-
ных органов, изъявившие желание участвовать  в 
конкурсе, представляют заявление на имя предста-
вителя нанимателя и собственноручно заполненную, 
подписанную и заверенную кадровой службой госу-
дарственного органа, в котором гражданский служа-
щий замещает должность гражданской службы, ан-
кету с приложением фотографий.

Документы, необходимые для участия в конкурсе, 
представляются в конкурсную комиссию в течение 
21 дня со дня опубликования  объявления на сайте 
УФНС России по Алтайскому краю  www.r22.nalog.
ru, где опубликована более подробная информация 
о конкурсе.

Конкурсная комиссия находится по адресу: 656068, 
г. Барнаул, пр. Социалистический, 47, Межрайонная 
ИФНС России №15 по Алтайскому краю, каб. 803, от-
ветственный за прием документов  Евсюкова Олеся 
Владимировна, телефон  65-95-60, факс 65-96-86.

Извещение
В связи с проведением кадастровых 

работ земельного участка, располо-
женного по адресу: 1700 м от западной 
границы с. Логовское Первомайского 
района в западном направлении, ООО 
«Единое окно», приглашает граждан, 
участвовавших в приватизации сель-
хозугодий АОЗТ «Логовское» для со-
гласования смежных границ выше ука-
занного земельного участка продуктив-
ностью (536 б/га) дольщик (Логунова 
А.М.). Просим явиться 15.08.2011 г. в 
10.00 часов по адресу: г. Новоалтайск, 
ул. Гагарина-6. Ваше отсутствие не яв-
ляется препятствием для проведения 
кадастровых работ. Справки по тел. 8 
(38532) 2-22-97. 

Извещение
На основании закона РФ «Об оборо-

те земель сельскохозяйственного на-
значения» мы, собственники 11 зе-
мельных долей Жукова В.С., Пругов 
А.П., Полянский В.А., Харькова Р.Г., 
Коробкова Т.А., Елистратов И.А., Зулина 
Е.М., Зулин Г.Д., Галкина Н.Р., ста-
вим в известность оставшихся доль-
щиков бывшего совхоза «Красная 
Звезда» Шелаболихинского района 
Алтайского края о выделении земель-
ного участка в счет своих земельных 
долей в праве собственности на землю 
общей площадью 131,00 га пашни р.у 
№ 89, для сельскохозяйственного про-
изводства. Возражения относительно 
местоположения выделяемого земель-
ного участка направлять в письмен-
ной форме на имя Елистратова Ивана 
Алексеевича по адресу: Алтайский 
край, Шелаболихинский р-н, с. Кучук, ул. 
Молодежная, кв. 1. Компенсация осталь-
ным дольщикам не предусмотрена. 

Информационное сообщение о проведении торгов
ОАО «Алтай-Кокс» (Российская Федерация, 659107, Алтайский 

край, г. Заринск, ул. Притаежная, 2) сообщает о проведении торгов 
(с закрытой формой подачи предложения о цене) по продаже при-
надлежащего ОАО «Алтай-Кокс» на праве собственности объектов 
недвижимого имущества как единого комплекса ДК «Металлург» 
(далее – Объект).

1. Торги проводятся в соответствии с положением «Об организа-
ции и проведении торгов по продаже объектов недвижимого иму-
щества ОАО «Алтай-Кокс», утвержденным решением Совета ди-
ректоров ОАО «Алтай-Кокс» от 13 ноября 2006 г.

2. Заявки на участие в торгах с прилагаемыми документами прини-
маются до 29 июля 2011 г. включительно в здании заводоуправле-
ния ОАО «Алтай-Кокс»  по адресу: Российская Федерация, 659107, 
Алтайский край, г. Заринск, ул. Притаежная, 2, каб. 207, 208, 203 (с 
8.55 ч. до 17.25 ч., время местное). Контактные тел.: 8 (38595) 5-33-
11, 8 (38595) 5-24-15, 8 (38595) 5-32-40. По указанному адресу мож-
но ознакомиться с иными сведениями об объекте, а также с поло-
жением «Об организации и проведении торгов по продаже объек-
тов недвижимого имущества ОАО «Алтай-Кокс».

3. Начальная цена продажи на указанный объект составляет не 
менее 31 609 037 рублей с учетом НДС. 

4. Более подробную информацию об условиях участия в торгах 
можно получить по указанному выше адресу, а также ознакомить-
ся с ней на официальном сайте www.altai-koks.ru

ОКАЗЫВАЕМ УСЛУГИ
по уборке с/х продукции 

комбайнами.
Тел.: 8-902-998-5686, 28-94-07.

ПРОДАЮ 
телескопический погрузчик 

STORTI AgriFarmer 30.7. 
Грузоподъемность – 3000 кг. 

Максимальный вылет 
стрелы – 7 м.

Тел. (3852) 33-51-86.

15 августа 2011 г. в 14.00 ч. 
по адресу: г. Барнаул, 

пр-т Ленина, 54, состоится
 ВНЕОЧЕРЕДНОЕ ОБЩЕЕ 
СОБРАНИЕ АКЦИОНЕРОВ 

закрытого 
акционерного общества

«Строительная Компания – 
Алтайпромстрой» 

(местонахождение общества: 
г. Барнаул, пр-т Ленина, 54) 

со следующей повесткой дня: 
1. Реорганизация общества 

путем преобразования в обще-
ство с ограниченной ответствен-
ностью. 

Дата составления списка лиц, 
имеющих право на участие в со-
брании, – 8 июля 2011 г. С инфор-
мацией к собранию можно озна-
комиться по адресу: г. Барнаул, 
пр-т Ленина, 54, ежедневно с 9 
ч. до 12 ч. 

ОБЪЯВЛЕНИЕ
Управление Федеральной службы судебных приставов по Алтайскому краю 

проводит конкурс на замещение вакантной должности государственной граж-
данской службы управления:

-  судебного пристава – исполнителя межрайонного отдела судебных 
приставов г. Барнаула по исполнению актов судов и иных органов в от-
ношении должников – юридических лиц (1 вакансия).

Приглашаем принять участие в конкурсе граждан Российской Федерации не 
моложе 18 лет, владеющих государственным языком Российской Федерации 
и соответствующих квалификационным требованиям.

Образование: высшее профессиональное.
Для участия в конкурсе представляются: личное заявление, анкета, ко-

пия паспорта, документы, подтверждающие необходимое профессиональное 
образование, стаж работы и квалификацию, (копия трудовой книжки), меди-
цинское заключение по форме № 001-ГС/у, три фотографии 3,5 х 4,5, выпол-
ненные на матовой бумаге в цветном изображении, без уголка. Документы 
принимаются ежедневно  (понедельник - пятница)  с  8.00  до  12.00, по адре-
су:  656056,   г. Барнаул, ул. Пушкина, 17, каб. 101. 

Срок подачи заявлений на должности: по 20 июля 2011 года.
Подробная информация размещена на сайте www.r22.fssprus.ru в 

Интернете.
Справки  по тел. 29-59-39.

Извещение
На основании закона РФ «Об обо-

роте земель сельскохозяйственно-
го назначения» ставим в известность 
дольщиков земли реорганизованно-
го колхоза «Путь к коммунизму» 
Локтевского района Алтайского 
края в том, что мы, дольщики земли 
Белик С.С., Михель В.Я., желаем выве-
сти свои земельные доли в отдельных 
земельных участках общей площадью 
24,8 га, в т. ч. пашни 21,4 га в середи-
не поля XII – 3/393, сенокосов 3,4 га в 
клетках для передачи в аренду ООО 
«Гилена». Компенсация другим доль-
щикам не предусмотрена.  

Совет директоров, адми-
нистрация и профсоюзный 
комитет ОАО «Барнаульский 
аппаратурно-механический 
завод» выражают искренние 
соболезнования председателю 
Совета директоров Шаварнаевой 
Светлане Александровне по поводу 
безвременной кончины ее отца

ГАЛЬСКИХ 
Александра Ильича. 

Прощание с покойным состоится 
14 июля по адресу: ул. Короленко, 
65, с 10 до 12 час. 

ИЗВЕЩЕНИЕ
На основании закона РФ «Об обо-

роте земель сельскохозяйственно-
го назначения» мы, сособственники 
земельного участка, находящегося в 
пользовании СПК колхоз им. Ильича 
Михайловского района Алтайского 
края Коблов А.С., Паршин В.П., 
Труфанов Э.П., извещаем оставшихся 
сособственников о намерении выделить 
земельный участок в счет земельных 
долей из земель сельскохозяйственно-
го назначения в целях товарного про-
изводства овощей. Земельный участок 
располагается в раб.уч. 120, 122 пло-
щадью 43,38 га пашни. Компенсация 
не предусмотрена. Письменные возра-
жения направлять по адресу: 658960, 
с. Михайловское, ул. Локомотивная, 9, 
кв.1, Удаеву Ю.А.

Изменение
к извещению, опубликованному в 
«Алтайской правде», № 383 от 25 де-
кабря 2008 г., данному дольщиками 
Большепанюшевского сельсовета 
Алейского района Бее В.О. и други-
ми, вместо слов: «на рабочих участ-
ках № 24, 25, 26, 27, 28, 29, 31» чи-
тать: «земельный участок располо-
жен примерно в 7,5 км по направле-
нию на север от с. Большепанюшево 
Алейского района».
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Загадок много 
на Земле
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Редакционная коллегия: 
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Е.Н. ЖУКОВА (ответственный секретарь),
В. А. СИНОЛИЦ (первый зам. главного редактора).

Забеги начались необыч-
но. Первыми на дорожку выпу-
стили многочисленных нович-
ков, двухлеток рысистых пород 
(русской, американской, фран-
цузской), которые боролись за 
приз «Вступительный». Почти 
все они имеют звучные имена: 
Флоренция, Звонкая, Панацея, 
Прогресс, Подвиг, Джамбул и 
т.д. Но на финише всех обошла 

Людмила ЕРМОЛИНА (фото автора) БЕГАКонный спорт

Аплодисменты для 
Пафоса
10 июля на краевом ипподроме в Барнауле прошел розыгрыш 

главных традиционных призов сезона – «Дерби».

гнедая американская кобыла со 
странной кличкой Хайфа Кан-
три, в которой соединились на-
звания израильского города и 
музыкального стиля в США. 
Лошадь принадлежит хозяй-
ству «ЭЛЛИ» Мамонтовского 
района, ею управлял Николай 
Огарков.

Элитный Пикник
«Большой Барнаульский» 

приз для четырехлеток разыгры-
вался в три гита. В первом заез-
де, как и ожидалось,  лидировал 
темно-гнедой русский жеребец 
Пафос  хозяйства «Медведский» 
Новосибирской области. На нем 
ехал мастер-наездник Влади-
мир Семенюк. Круг в 1600 ме-
тров Пафос пробежал за 2 ми-
нуты 5,7 секунды.  Менее двух 
секунд уступила ему Мальди-
ва из хозяйства «Агро-Сибирь» 
Смоленского района, которой 
управлял Александр Штин. 
Третьим был Послушный (пред-
приятие «Тельманский») с Ана-
толием Тепляшиным. Одновре-
менно с ним, но «голова сзади», 
финишировал Бомонд («Агро-
Сибирь»). Все лошади русской 
породы. Во втором гите участ-
ники пришли к финишу в том 
же порядке,только Пафос улуч-
шил свое время на полсекунды. 
Зрители встретили его аплодис-
ментами.

Две победы подряд – это уже 
достаточная заявка на то, что-
бы стать обладателем приза, 

поэтому владельцы Пафоса ре-
шили не выводить его на старт в 
третий раз, что разрешено усло-
виями соревнований. В отсут-
ствие лидера первым круг про-
бежал Бомонд с Сергеем Ган-
жой и в итоге занял третье ме-
сто. На втором – Мальдива. А 
приз «Большой Барнаульский» 
по праву достался резвому но-
восибирскому рысаку Пафосу. 

Комментировала соревно-
вания зоотехник ипподрома 
Марина Купляускас, объявляя 
время прохождения дистан-
ции каждой лошадью с точно-
стью до десятых долей секун-
ды. Среди зрителей заметила 
двух дам преклонного возрас-
та, которые с азартом следили 
за всем происходящим на поле. 
Оказалось, что это сестры Ана-
стасия Тимофеевна Кунцевич 
и Ульяна Тимофеевна Помоз. 
Первой из них – 90 лет, второй 
– 83. Как  рассказала Анаста-
сия Тимофеевна, она старает-
ся не пропускать все большие  
конные соревнования на нашем 
ипподроме. Сразу после войны 
окончила Красноярский лес-
ной техникум, всю жизнь ра-
ботала инженером лесного хо-
зяйства. На пенсии уже давно, 
дети, внуки, которых растила, 
теперь взрослые, самостоя-
тельные. Вот бабушка и нашла 
себе интересное занятие – кон-
ные бега, стала заядлой болель-
щицей сама и сестру в это втя-
нула. 

Еще один традиционно важ-
ный приз «Элиты» для лошадей 
старшего возраста разыгрывал-
ся в этот день в два гита. В пер-
вом заезде бег повел рыжий рус-
ский жеребец Пикник москов-
ского владельца Георгия Мака-
ревича, находящийся в  аренде 
у конезавода «Глушинка».  Им 
управлял наездник первой кате-
гории Владимир Вебер. Своего 

лидерства они никому не усту-
пили до самого финиша, побе-
див с резвостью 2 минуты 2,4 
секунды. Это оказалось лучшее 
время дня. 

Зрителей могло 
быть больше

В двух заездах трехлеток на 
приз «Гибрида» - знаменито-
го светло-серого рысака, мно-
гократного чемпиона двадца-
тых годов – главная борьба раз-
вернулась между гнедыми аме-
риканцами Гледеном, Лахти и 
русской кобылой Честь Флир-
та Лок, которые сначала приш-
ли к финишу в таком порядке. 
А во втором гите лошадь рус-
ской породы, управляемая Ни-

колаем Огарко-
вым, первой пере-
секла финишную 
черту и по резуль-
татам двух заездов 
заняла второе ме-
сто (Честь Флир-
та Лок принадле-
жит мамонтовско-
му предприятию 
«ЭЛЛИ»). Приз 
«Гибрида» достал-
ся жеребцу Гледену, рожденно-
му и выращенному в  хозяйстве 
«Агро-Сибирь».

Под занавес, в девятом заезде 
на приз «Сорренто», на беговую 
дорожку ипподрома вышли ло-
шади четырех лет и старше. Им 
предстояло пройти дистанцию 
в 2400 метров.  Корреспонденту 
«АП» специалисты сразу намек-
нули, что победит гнедой фран-
цуз Дефит Сайн Сергея Мерку-
лова из Москвы. Этот жеребец 
рожден в Швеции и на сегод-
ня считается одной из сильней-
ших лошадей. Профессионалы 
не ошиблись. Под управлени-
ем наездника первой категории 
Антона Рогожкина Дефит Сайн 
пролетел полтора круга за 3 ми-
нуты 8,8 секунды. Русский Грин-
филд конезавода «Глушинка» с 
Максимом Красовым стал вто-
рым, американец Классик Кат 
Линди (Мамонтово) с Никола-
ем Огарковым - третьим.

Среди зрителей, которые по-
стоянно бывают на бегах, мно-
го знакомых лиц. Разговорились 

с  Геннадием Михайловым. Быв-
ший военнослужащий тридцать 
лет отдал ракетным войскам. 
Выйдя на пенсию, начал актив-
но посещать ипподром и изу-
чать историю коневодства.

Он говорит:
- Обидно, что в нашем крае-

ведческом музее нет ни одной 
экспозиции, посвященной раз-
витию коневодства на Алтае. 
Между тем Барнаульскому ип-
подрому в 2014 году исполнит-
ся 100 лет, а Алтайский  коне-
завод уже отпраздновал свое 
столетие.  В городском музее 
тоже ничего об этом не най-
дешь. Хорошо, что в санатории 
«Обь» появилось поле для кон-
кура, где проходят трениров-
ки и соревнования,  поставили 
зрительские трибуны. Однако 
в крае до сих пор не построи-
ли ни одного крытого манежа 
для занятий конным спортом 
детей, которые осваивают вер-
ховую езду на пони и сами уха-
живают за этими маленькими 
лошадками.

Геннадий Дмитриевич ста-
рается поддержать энтузиазм 
юных наездников небольшими 
призами от себя. Однажды ви-
дела, как он вручал им фотоаль-
бомы, а в этот день приготовил 
в подарок несколько комплек-
тов специальных красочных из-
даний для детей по коневодству 
с приложенными дисками. 

И еще об одном хочется 
сказать. Зрителей на ипподро-
ме могло быть гораздо боль-
ше, но уж больно неудобно до 
него добираться. 52-го авто-
буса, который, долго петляя 
по городу, проходит по ули-
це Солнечная поляна, оста-
навливаясь у главного вхо-
да на ипподром,  зачастую не 
дождешься. А если ехать ав-
тобусом № 57 или  маршрут-
кой №43, у которых конечная 
на улице Кавалерийской, то  
надо долго обходить гаражи, 
чтобы выбраться на противо-
положную от трибун сторону 
поля и потом пробираться до 
места старта.

ТР   ГЕДИЯ

Может ли повториться ситу-
ация с «Булгарией» на Оби?

В ООО «Барнаульский реч-
ной порт» несколько судов: 

два прогулочных теплохода 
«Москва-207», «ПТ-63» с ши-
рокой верандой, «Москва-78», 
который работает по заявкам, 

Екатерина ЗЕЛЕНОВА

Чтобы на Оби не было беды
Страна переживает новое потрясение: 10 июля двухпалубный 

теплоход «Булгария» ушел на дно Куйбышевского 
водохранилища. На борту судна находилось более двухсот 

человек, в том числе и дети. Спасти удалось около 80 человек, 
спасатели до сих пор ведут поисковые работы и поднимают тела 

погибших...

А в это время…
Поздно ночью в понедельник 

в МЧС Республики Алтай 
поступила информация о 

том, что примерно в восемь 
часов вечера на Телецком 

озере в районе мыса 
Куан перевернулся катер 

на подводных крыльях 
модели «Волга». Из 13 

человек, находившихся на 
его борту, спасены девять. 

Четверо, в том числе 
несовершеннолетний ребенок, 

пропали без вести. 
Судно совершало коммерче-

скую экскурсию по южной части 
озера и в момент крушения воз-
вращалось в Артыбаш. По пред-
варительной информации, по-
ступившей от участников траги-
ческого рейса, капитан был пьян 
и превышал скорость, что в ко-
нечном итоге привело к опроки-
дыванию судна. Часть постра-
давших – туристы из Новоси-
бирской области и Алтайского 
края и сам капитан были спасе-
ны оказавшимися в месте кру-
шения катерами. Пропавшие 
без вести приехали отдыхать в 
Горный Алтай из села Кабако-
во Алейского района.

Глубина озера в этом месте 
более 200 метров, МЧС в насто-
ящее время решает вопрос о по-
ставке специального оборудо-
вания для продолжения поис-
ков пропавших на глубине.

Следственное управление 
возбудило уголовное дело в от-
ношении 34-летнего капитана 
«Волги» за нарушение правил 
безопасности эксплуатации 
внутреннего водного транс-
порта, повлекшее по неосто-
рожности смерть двух и более 
человек. Максимальное нака-
зание по статье 263 УК РФ - 
семь лет заключения. 

Олег АНТОНОВ.

* * *
Губернатор края Александр Карлин выразил соболезнование 

президенту Республики Татарстан Рустаму Минниханову в свя-
зи с трагедией на Волге. 

 «От имени своих земляков выражаю искренние соболезнования 
в связи с трагедией, которая в считаные минуты унесла десятки 
жизней. Шок, боль, тяжесть потери – эти чувства переживает 
сейчас каждый житель нашей страны, ведь сила человеческого со-
страдания не зависит от границ и расстояний. Особенно тяжело 
осознавать, что путешествие по великой российской реке стало 
последним для тех, кто только начал жить… - говорится в теле-
грамме. - В эти страшные дни мы разделяем горе с родственника-
ми погибших, выражаем искреннюю поддержку пострадавшим. Уве-
рен, что обстоятельства произошедшего будут подвергнуты само-
му тщательному и детальному анализу. Крепости духа и мужества 
всем гражданам Республики Татарстан».

и «ПТ-68», рассчитанный на 50 
человек. Первые два считаются 
самыми «молодыми»: их при-
гнали 23 года назад. 

«Москва-207» выполняет 
шесть рейсов в день. Она хоть и 
рассчитана на 140 человек,  спа-
сательных средств в ней припа-
сено в избытке: 160 специаль-
ных жилетов, в том числе дет-
ские, спасательные плоты и кру-
ги.

Юрий Калашников, началь-
ник пассажирских перевозок 
ООО «Барнаульский речной 
порт», считает, что нашим от-
дыхающим бояться нечего.

- «Булгария» осуществляла 
многочасовые экскурсионные 
перевозки пассажиров, - гово-
рит Юрий Иванович. - Наш же 
теплоход прогулочный, в пути 
час двадцать. Маршрут прохо-
дит в пятикилометровой зоне, 
поэтому служба безопасности 
ни на минуту не упускает судно 
из вида. А в резерве всегда есть 
теплоход, который в случае чего 
может подменить судно.

По словам Валерия Ильи-
на, главного диспетчера речно-

го порта, на судах работают се-
рьезные и опытные капитаны. 
К примеру, капитан-механик 
Александр Зайцев отдал мор-
ской службе сорок лет жизни, 
пятнадцать из которых управ-
ляет своей «Москвой-207».

- В моей кабине стоят каме-
ры видеонаблюдения, я вижу, 
что происходит в салоне,  - го-
ворит Александр Иванович. – 
О порядке на борту во время 
прогулки следят и два охран-
ника. 

Суда раз в год проходят 
полное техобследование, что 
строго контролирует речной 
регистр. Барнаульские тепло-
ходы прошли эту процедуру в 
июне.

Татьяна Сергеева с 8-летней 
дочерью Настей, пассажиры те-
плохода:

- В безопасности наших реч-
ных прогулок я уверена. Глав-
ное, чтобы была дисциплина на 
борту и молодежь вела себя до-
стойно. Парням и девушкам сле-
дует поменьше пить и курить, 
мне иногда становится стыдно 
за их поведение.
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Речной транспорт

Знатоки конного спорта.

"Большой Барнаульский" выиграл Пафос с Владимиром Семенюком.

В пути теплоходы барнаульского речпорта всегда находятся под 
контролем службы безопасности.

Момент борьбы на финише.

ВСЯ ПРОДУКЦИЯ 
СЕРТИФИЦИРОВАНА

УТЕРЯННОЕ УДОСТОВЕРЕНИЕ, 
выданное МУП «Горэлектротранс» на 
имя Резанцева Александра Ивановича, 
считать недействительным.

ПРОДАЮ роторную сенокосилку 
КР-2,4 (2008 г.в., в отс, 75 тыс. руб.).

Тел. 8-960-956-3253.

ПРОДАЮ для мехтоков запчасти.
Тел.: (3852) 55-99-83, 8-913-277-

5500.

ПРОДАЮ шпалу (б/у).
Тел.: 8-913-028-3677, 8-923-659-

8889.

ПРОДАЮ комплект оборудования 
для производства колбасы и полуфа-
брикатов, 600 тыс. руб. 

Тел.: 8-960-956-3253, 8-913-365-
3194.

ПРОДАЮ жатку ЖРБ-4. 
Тел. 8-923-792-9099.

КУПЛЮ подсолнечник буртовой, 
калиброванный. 

Тел. 8-923-718-0135.

Дополнение
К извещению, опубликованному в 

газете «Алтайская правда», № 73 от 
22 марта 2011 г., данному дольщиком 
Крыжка И.В. АОЗТ «Восход», читать: 
«местоположение земельных участков 
Алтайский край, Родинский район, 
с. Родино, в границах муниципального 
образования Родинский сельсовет». 

Главное управление имущественных отношений Алтайского края сообща-
ет о предоставляемых земельных участках для целей, не связанных  со строитель-
ством, в г. Барнауле:

1. В аренду:
- для организации строительно-монтажных работ, организации парковки авто-

транспорта (расположен в восточной части кадастрового квартала 22:63:020322, 
прилегающий с западной стороны к земельному участку по адресу: ул. Западная 
1-я, 47, площадью 0,1539 га);

- для благоустройства (прилегающий к южной границе земельного участка по 
адресу: улица Кошевого, 19, площадью 0,0600 га);

- для ведения крестьянского (фермерского) хозяйства (из земель сельскохозяй-
ственного назначения, в 1500 м по направлению на северо-восток от ориентира п. 
Бельмесево, ул. Кленовая, 36, примерной площадью 226,6857 га);

- для сенокошения (из земель сельскохозяйственного назначения, к югу от п. 
Центральный, на границе с Калманским районом, примерной площадью 137 га).

2. В собственность для благоустройства территории здания столовой (прилега-
ющей к земельному участку по адресу: п. Пригородный, ул. Жданова, 20, пример-
ной площадью 0,0690 га).

Заявления принимаются в течение месяца с момента опубликования настояще-
го сообщения по ул. Антона Петрова, 219-а, окно 44.

3. В безвозмездное срочное пользование для установки временных гаражей (пр-
кт Космонавтов, 14-ф, площадью 1,4971 га).

Уточнение
к извещению, опубликованному в 
«Алтайской правде», № 293-295 от 10 
октября 2008 г., данному дольщиком 
Бураковой Е.А. (Шелаболихинский 
район).

Вместо слов: «общей площадью 
691,1 га» читать: «общей площадью 
640,7956 га». Вместо слов: «из них 
588,5 га пашни (на поле № 2 4-го се-
вооборота, рабочий участок № 58; 
№  3-го севооборота, рабочий участок 
№ 35; № 3 3-го севооборота, рабочий 
участок № 40; № 2 2-го севооборота, 
рабочий участок № 50; № 4 2-го сево-
оборота, рабочий участок № 56), сено-
косов 102,6 га (на север от с. Ильинка, 
в районе охот. домика)» читать: «из 
них 580,6797 га пашни (на поле № 2 
4-го севооборота, рабочий участок 
№ 58; № 3 3-го севооборота, рабочий 
участок № 35; № 3 3-го севооборота, 
рабочий участок № 40; № 2 2-го  се-
вооборота, рабочий участок № 50; № 
4 2-го севооборота, рабочий участок 
№ 56); сенокосов 60,1159 га (на север 
от с. Ильинка, в районе охот. домика)», 
далее по тексту.

ВЕСЫ автомобильные, 
передвижные, вагонные, 
специальные, скотные.
ПРОДАЖА, МОНТАЖ, 

МОДЕРНИЗАЦИЯ, РЕМОНТ.
Покупаем любые весы 
и запасные части б/у.

Тел.: (385-2) 25-11-37, 63-52-50.

ПРОДАЮ новый двигатель  
ЯМЗ-238-АК на комбайн  
«ДОН-1500» или МЕНЯЮ 
на с/х продукцию, сырьё.

Тел. 8-905-958-3393, 
8-903-990-0800. Р

ек
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Извещение
На основании закона РФ «Об обороте земель сельскохозяйственного назначе-

ния» мы, собственники земельных долей ЗАО «Сибирь» Красногорского райо-
на Алтайского края Андреев В.В., Трофимова С.И., Гилева Л.П., Еремеев А.В., 
Ковалев И.П., Гилев А.И., извещаем собственников земельных долей из участка 
22:20:010002:1408, о намерении выделить свои земельные доли общей площадью 
1456 б/га, расположенных в 5 км на юго-запад от с. Макарьевское. Возражения опу-
бликовать в газете «Алтайская правда».

В соответствии с Федеральным законом «Об обороте земель сельскохозяйствен-
ного назначения» я, Репин Владимир Евгеньевич, извещаю о своем намерении про-
дать земельный участок сельскохозяйственного назначения:

- местоположение земельного участка: Алтайский край, Красногорский рай-
он, н. п. Соусканиха, находящийся примерно в 2 км от ориентира по направле-
нию на юго-восток; земли сельскохозяйственного назначения, кадастровый номер 
22:20:010001:1147;

- площадь земельного участка 3122000 кв. м;
- стоимость продажи земельного участка один миллион сто тысяч рублей.

ПРОДАЮ:
- станки: радиально-сверлильный 

2А53, токарно-винторезный 1К62, 
токарно-винторезный 1А616;

- форму для голландского сыра;
- эл. таль 3,2 т 6 м.

Тел. 8-903-990-5865.

Изменение
к извещению, опубликованному в 
«Алтайской правде», № 88 от 2 апреля 
2011 г., данному дольщиками бывшего 
колхоза «им. Тельмана» Суетского 
района.

Вместо фамилий: Урядова Э.П., 
Каспер В.В., Каспер Е.А. Гауцель 
А.Б., Гауцель Н.Р., читать: «Рау Э.И., 
Рау Ф.К. (совместная собственность), 
земельный участок расположен на 
расстоянии 2,5 км на юго-запад от п. 
Боронск».
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